
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00040            DEL  30/09/2022 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 30 SETTEMBRE 

2022. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 30 del mese di settembre, alle ore 10:20 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo SI 

3 CASSANO Sig. Vito SI  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele SI  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano NO  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio SI 

8 FERRIERI  Francesco SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 19  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Gaetano Colella  

 



 



 

COMUNICAZIONI DELLA SEDUTA CONSILIARE DEL 30 SETTEMBRE 2022 

 

 

Sono presenti n. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Sì, consigliere Mari, nel merito ne parlavamo proprio prima

di scendere, di questo fatto qua proprio la dirigente lo

faceva notare, magari sarebbe anche opportuno formalizzarla

questa  richiesta,  anche  come  gruppo  o  come  Consigliere

stesso, perché dà la possibilità anche all’Amministrazione

di non trovarsi in imbarazzo nei confronti della collega,

però di poter svolgere al meglio quanto richiesto insomma.

Quindi se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il primo punto all’ordine del giorno. Chi vota a favore?

All’unanimità dei presenti. 

Secondo punto all’ordine del giorno, comunicazioni. Ci sono

interventi nelle comunicazioni? Consigliere Manzari, giusto

ai fini di poter svolgere il Consiglio nel migliore dei

modi, ricordiamoci che i tempi per le comunicazioni sono

cinque più altri cinque, nel senso che comunque, lo dico

ancora prima di iniziare, a favore di tutti, cerchiamo di

rispettare  i  termini,  così  riusciamo  anche  a  fare  un

Consiglio  nel  migliore  dei  modi.  Prego,  consigliere

Manzari. 

Consigliera Manzari  

Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  ore  10:24.  Allora,

Presidente,  mi  preme  sottolineare  come  anche  nell’ultimo

Consiglio del 19 maggio, io ho comunicato e non ho ancora
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ricevuto  risposta,  per  l’andamento  dei  lavori  sul  Campo

Mirko  Variato.  Il  Mirko  Variato  che  doveva  essere

consegnato già l’anno scorso e ovviamente sappiamo tutti

dagli articoli dei giornali, ha subito un danneggiamento e

il Comune di Bari con il… 

Presidente 

Un danneggiamento? 

Consigliera Manzari  

Un danneggiamento e un furto. 

Presidente 

Un furto? 

Consigliere Manzari   

Un furto. 

Presidente 

Ma questa è una cosa grave, perché noi non lo sapevamo di

questo furto. Lo sta denunciando anche? 

Consigliere Manzari   

Sì, certo, è scritto sui giornali. 

Presidente 
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Ha subito un furto?  

 

Consigliere Manzari   

Sì, ha subito un furto, credo, il cantiere e non possono… 

Presidente 

Quindi il cantiere ha subito un furto.  

 

Consigliere Manzari   

Va  bene,  ora  lo  sapete,  quindi  mi  fa  piacere  che  non

leggete  i  giornali.  Ora  le  giro  anche  l’articolo  del

giornale.  Il  18  marzo,  l’assessore  Petruzzelli  ha

deliberato  altri  82.000  euro,  affinché  questi  lavori

venissero terminati. L’assessore Petruzzelli, come da sue

parole, pensava che entro l’inizio di settembre i lavori

fossero terminati, ma a quanto pare e da sopralluoghi fatti

da ieri dal sottoscritto e da stamattina ancora, il campo

sembra ancora  in alto  mare. Sinceramente  ho visto  anche

delle  persone  lavorare,  ma  ho  notato  le  pareti  dove

sorgeranno i nuovi spogliatoi che sono ancora allo stato

grezzo e quindi mi preme sottolineare e capire i tempi di

consegna.  Visto  che  settembre  ormai  domani  va  via  e  le

scuole calcio hanno esigenza di questi campi, specialmente

per i ragazzi che iniziavano già a settembre la stagione

calcistica, non lo so, Presidente, se lei può delucidarmi,

per quanto riguarda i tempi. Grazie. 
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Presidente 

Ci devo pensare.  

 

Consigliere Manzari   

Non ci pensare molto. 

Presidente 

Prego, consigliere Mari.  

Consigliere Mari  

Giammarco Mari, Forza Italia, ore 10:27. Presidente, questo

è  l’ennesimo  Consiglio,  con  grande  rammarico,  che  non

inizia all’orario di convocazione, per cause ovviamente di

forza  maggiore  e  a  me  dispiace  che  la…  (audio

incomprensibile) … ancora una volta, renda inefficace la

possibilità di essere convocato al giusto orario. Inoltre,

da quello che vedo e visto che molto spesso è stato detto

in  questa  Assise  che  fare  un  Consiglio  municipale  è  un

dispendio di soldi e visto che i soldi sono pubblici e sono

di tutti noi, cioè io vedere un servizio del genere, dopo

più e più volte che ci sono stati dei problemi, oggi sto

apprendendo che questo Consiglio viene registrato da uno

smartphone, senza attrezzatura professionale, eccetera, noi

paghiamo con soldi pubblici un servizio del genere. Per me

è  una  mancanza  di  rispetto,  per  noi  Consiglieri,  ma
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soprattutto  per  i  soldi  che  utilizziamo  per  fare  il

Consiglio e che sono di tutti. Questo è il punto numero

uno. Il punto numero due è che a questo punto, io vorrei

apprendere il contratto che la… (audio incomprensibile) …

ha e le azioni che il Municipio ha fatto nei confronti di

essa,  perché  a  questo  punto  io  preferisco  più  non  fare

Consigli e non sprecare soldi, invece di fare Consigli con

mille problemi, anche se è ovvio che noi dobbiamo farli,

per  deliberare  e  portare  avanti  la  nostra  attività.

Un’altra cosa che volevo ancora sottolineare, ancora una

volta, ma  questo lo  faccio dall’inizio  del mandato,  che

molto spesso delle segnalazioni fatte a molte ripartizioni,

non hanno né seguito, né risposte, anche nei tempi dovuti e

soprattutto ad esempio le note trasmesse dalla Commissione

alle ripartizioni, molto spesso si perdono e non si sa più

nulla. Grazie. 

Presidente 

Grazie, consigliere Mari. Ci sono altri interventi? Bene,

se non ci sono altri interventi, darò delle risposte. Non

farò nomi, per evitare la replica, il diritto di replica,

perché penso che non serve replicare su quanto mi è stato

chiesto.  In  merito  al  Bellavista,  82.000  euro,  posso

tranquillamente… Scusatemi, il Mirko Variato, 82.000 euro,

posso  tranquillamente  difendere  il  lavoro  fatto

dall’Assessore allo sport Petruzzelli e lo difendo, perché
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l’Assessore ha dovuto recuperare questi fondi, non perché

ci sono stati dei furti, bensì perché durante le fasi di

lavorazione e questo era anche scritto sui giornali però,

io  l’ho  appreso  anche  dai  giornali,  durante  le  fasi  di

lavorazione hanno scoperto, nel sollevare l’erba sintetica,

che  bisognava  eseguire  ulteriori  lavorazioni  ai

sottoservizi, in particolar modo per la raccolta dell’acqua

piovana.  Un  intervento  che  non  era  stato  preventivato

durante la fase dello studio di fattibilità, un argomento

che oggi tornerà spesso durante la discussione di questo

Consiglio,  non  era  stato  preventivato  nello  studio  di

fattibilità e quindi, di conseguenza era un lavoro extra

che è stato aggiunto. Quindi il furto che è stato messo dal

giornale, probabilmente, seppur vero che il giornalista ha

detto questa  cosa qua,  ma non  possiamo considerarla  una

fonte  corretta,  in  quanto  noi  parliamo  con  l’ufficio

tecnico,  l’ufficio  tecnico  ci  risponde,  ricordando  in

questo caso agli interventi precedenti che noi qui siamo

l’organo  politico,  non  siamo  l’organo  politico.  L’organo

politico dà l’indirizzo politico ossia definisce lì dove

deve  arrivare  l’utilizzo  dei  soldi  pubblici,  dei  fondi

pubblici, non tutto quello che ne deriva dopo. Poi facciamo

un’azione di controllo, ben venga, qualcuno l’ha fatta oggi

l’azione  di  controllo,  il  sottoscritto  l’ha  fatta  ad

agosto, sempre nel campo del Mirko Variati, lì dove hanno

costruito gli spalti e diciamo che le opere più importanti,
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quelle  più  farraginose,  quelle  che  determinano  maggior

numero  di  tempo  e  di  costi,  sono  state  del  tutto

realizzate. Siamo in favore di tutti quanti i presenti, il

campo è molto attenzionato da tutti quanti noi, da questa

maggioranza, dalla maggioranza del Consiglio comunale, dal

sottoscritto,  dall’Assessore  ai  lavori  pubblici  e

dall’Assessore al sport, è in una fase di lavorazione anche

abbastanza avanzati, nel senso che ci troviamo nel momento

in cui è stata realizzata tutta la parte più complicata

ossia  i  sottoservizi.  Finiti  i  sottoservizi,  rimane  da

posizionare  il  nuovo  manto  erboso,  un  lavoro  che  non

determina un periodo di tempo molto lungo e la conclusione

delle finiture, degli spogliatoi, dei corpi illuminanti e

di  altri  piccoli  interventi.  Diciamo  che  nel  complesso

siamo  un  po’  fuori  rispetto  alla  tabella  di  marcia,

probabilmente il campionato di quest’anno non potrà essere

realizzato, ma come si dice… E poi bisogna aggiungere un

altro dettaglio fondamentale, prima che poi esce l’articolo

e dice che ci hanno rubato altre cose e abbiamo aggiunto ai

soldi, a causa della guerra, i costi della materia prima

sono  nettamente  aumentati,  di  conseguenza  al  lavoro

preventivato  per  un  milione  di  euro  inizialmente,

rimpinguato  con  82.000  euro,  potrebbe  essere  necessario

anche  aggiungere  qualche  altra  cosa  in  più,  perché  le

aziende  si  trovano  ora  in  una  situazione  in  cui  per

concludere il lavoro hanno bisogno di ulteriori soldi. Ora,
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qualcuno potrebbe anche dire: “Che ce ne importa a noi?

Hanno vinto per quella gara, sono fatti loro”, ma penso che

nessuno  dei  Consiglieri  qui  presenti  voglia  vedere  la

chiusura o il fallimento di un’azienda che non potrà più

sostenere i costi, per raggiungere i problemi obiettivi.

Penso  di  aver  fatto  una  considerazione  abbastanza  larga

sull’argomento e quindi passerei al terzo punto all’ordine

del giorno.  

Terzo  punto  all’ordine  del  giorno,  atto  d’indirizzo

relativo all’utilizzo dei fondi 2022, per le manifestazioni

welfare. La parola al Presidente della Commissione Sisto. 

Consigliere Sisto  

Buongiorno  a  tutti.  Fabio  Sisto,  Partito  Democratico,

Presidente II Commissione welfare, ore 10:33. Allora, dato

che  c’è  stata  grande  condivisione  sui  problemi  della

Commissione, sia riguardanti l’utilizzo dei fondi welfare,

sia  riguardante  quello  che  è  il  capitolo  dedicato  al

turismo,  io  farò  giusto  una  breve  introduzione  sul

progetto, dopodiché riterrò che ognuno di voi abbia fatto

le  sue  considerazioni  e  i  dovuti  approfondimenti.

Chiaramente, se ci sono dubbi, comunque chiedetemi. Allora,

la  Commissione  quest’anno  ha  portato  avanti  diverse

progettualità.  La  prima  è  quella  rinveniente  sempre

dall’annualità  precedente,  nell’annualità  precedente

abbiamo pensato di creare una app del Municipio, una app
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/09/2022 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/09/2022 

 Il Segretario verbalizzante 

Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/09/2022 al 14/10/2022. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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